



富士見高原中学校
2年2組
築 雪 花

平和体験学習 in 広島

私たちは、8月8・9・10日の3日間、セミさえ鳴くのをあきらめる位、とにかく暑い広島に行ってきました。3日間の研修の初日、被爆体験者の大林さんという方のお話をうかがいました。

アメリカとの戦争は、大林さんが中学生になった時に始まったそうです。それまで一

般市民にとって、どこか遠いことのようにであった戦争は身近なものとなり、現実味を帯びてきました。それから戦争は、どんどん激しくなっていきました。そして8月6日、8時15分広島へ原爆投下。青かった空は、一瞬にして真っ暗になり、人々は傷つき、その後何年、何十年も原爆症で苦しむ事になりました。

私が広島へ行って一番感じたのは、平和のありがたさでした。大林さんは、自分が生きていくのは申し訳ないと言いました。でも私は今を一生懸命生きればよいと思いました。

私は広島へ行って一番感じたのは、平和のありがたさでした。大林さんは、自分が生きていくのは申し訳ないと言いました。でも私は今を一生懸命生きればよいと思いました。



富士見高原中学校
2年1組
中 山 淳 子

平和体験学習を経て

終戦六十周年——この年月こそが、「平和」なのではないか。広島に行く前日、私はそう思った。しかし、一般の人々はきつと、これ以上の——世界から「核」が消える——ことを望んでいるだろう。

記念館に入っすぐのところに、大きな時計があった。

そこには「最後の核実験が行なわれてから四四一日」という項があり、地球上で核実験が行なわれるたび、そのカウントをリセットするらしい。ということはつまり、1年以上も世界のどこでも核を使用していないということになる。

人類に自我が有る限り、核の抹消などありえない。しかし核を使用しないことが平和というのなら、今はまさに「平和」だ。

この学習を経て、私はもう一度「平和」について考えてみた。結局、考えは冒頭と変わらなかった。



校 男
学 諭 俊
中 教 角
南 両

広島的心

8月8日から10日まで広島平和学習に参加させていただいた。ホテルは爆心地の近くで、原爆ドームの近くでもあった。私たちの頭上6百メートル、60年前の8時15分に世界で初めて兵器原爆が破裂した。爆心地近くでは、焼き物の瓦でさえ融けてしまう温度。その一発で広島15万人が苦しみながら死んでいった。そして、その親族を含めると何人の人々が一発の原爆の為に、苦しみ悲しんだか。

被爆体験を語る方、平和記念公園を説明するボランティアの方は皆、自分が被爆者であったり、親族を原爆で亡くされた方々であった。一生懸命語って下さる方々は、何度も同じ内容を語っているはずなのに目に涙を浮かべているように、胸が絞めつけられて見ていられなかった。現在の水爆一発は広島2千5百倍の力がある。

広島は、原爆の悲しさを原爆が無くなるまで伝えようとしている。そして、それを私自身にも望んでいる。



富士見高原中学校
2年3組
折 井 亮

不可能を可能へ

「地球上から核兵器をなくし、戦争をなくす。」広島へ行っそんなことを学んだ。言うことは簡単だが、実際に行動に移すととなると困難だ。

しかし、現在の広島町の町なみを見て、そうではないと思っただ。なぜなら、今では中国地方一の都市になっているからである。原爆を落とされた

当時は、「75年間は、草木は生えず、人も住めない。」と言われていた。だが、60年しか経っていないのに、草木は生え、人はたくさん住み、町は栄えている。60年前から現在まで、広島復興にたずさわった人々の、底知れぬ力に圧倒された。人々が協力し合えば、不可能なことではないと思っただ。

地球上から核兵器をなくすということ、一人一人が協力し、訴えていけばできることだと僕は広島へ行き思っただ。



富士見高原中学校
教 諭 裕 香
武 藤

「平和」と「戦争」とは

私は、今回広島平和体験学習に参加して、改めて「平和」について考えさせられました。

私は普段、今の生活に対して平和だと感じることはほとんどありません。この平和な毎日が当たり前であると考え、てしまっています。しかし、今回実際に被爆した方にお話をうかがったり、資料館を見

学したりして、今ある平和は人々の努力から成り立っているものであると考えるようになりました。

戦争とは、何の罪もない人々まで巻き込むものです。広島・長崎の人々が何をしたというのでしょうか。戦略的な理由で原爆を落とされるなんて、あまりに酷すぎます。世界の人々は、もっと原爆の恐ろしさ、悲惨さを知るべきです。自分の関係者が被爆したら…と想像することができれば、決して核兵器を使おうとは思わなくなるでしょう。核兵器がこの世からなくなること心から祈ります。

学したりして、今ある平和は人々の努力から成り立っているものであると考えるようになりました。